

EXCELSIOR

# Torturas y Secuestros Comete el Gobierno Argentino: CELS

EXCELSIOR

15-3-1981 Indefensión Absoluta a los Hechos; Manipulan los Medios de Comunicación

Por JORGE URIBE N.

El terror y el miedo, los secuestros y la muerte, la tortura y la intimidación mantienen toda su intensidad en Argentina. Y lo que es más terrible: todo ello persiste en medio de la indefensión absoluta. Los procedimientos ilegales y clandestinos de las autoridades castrenses son posibles, sólo por el ocultamiento que se hace de estos horrores a la opinión pública con la manipulación de los medios de difusión en ese país.

Lo anterior está contenido en un informe del Centro de Estudios Legales y Sociales (CELS), organización humanitaria que, hace ape-

nas tres semanas, fue allanada en Buenos Aires, secuestrados sus archivos y arrestados tres de sus empleados y tres de sus abogados.

El trabajo presentado por el CELS demuestra que todos los problemas ocurridos en años anteriores, a partir del golpe militar propinado en 1976, se mantienen plenamente.

"Por lo contrario, entre muchos testimonios obtenidos, se encuentran diversas declaraciones de gobernantes y militares donde se sostiene que se impedirá, de cualquier manera, la intención de revisar — aun por la vía judicial— las violaciones cometidas en pei-

juicio de miles de ciudadanos", sostiene el CELS.

Sin embargo —y lo más grave— se siguen sucediendo las detenciones seguidas de torturas, vejaciones y desapariciones "que ponen de manifiesto la subsistencia de procedimientos ilegales y clandestinos". Para colmo se han comprobado la existencia de "iniciativas espontáneas" de organismos de seguridad y, hasta ahora al menos, no se conoce de ninguna investigación destinada a aclarar —ni mucho menos sancionar— este tipo de procedimientos.

Ocasionalmente las autoridades del Poder Judicial aceptan iniciar las investigaciones conducentes a averiguar el paradero de personas afectadas por la privación ilegítima de su libertad.

Pero los jueces, "lejos de extremar las investigaciones", generalmente rechazan el derecho de habeas corpus (amparo) "sin buscar otras soluciones cuando el silencio de las autoridades cuya información se requiere, parece cerrar la vía a cualquier esclarecimiento.

"El hecho de que las desapariciones se mantengan como método represivo aun en tan significativo número de casos constituye

un factor negativo en orden a la posibilidad de obtener respuestas oficiales válidas con relación a los aspectos globales de este problema", destaca el CELS.

## NO RECONOCEMOS CULPAS: VIDELA

Las pocas referencias proporcionadas por los militares en relación a los problemas de la represión desenfrenada, sólo están contenidas en entrevistas concedidas a órganos de prensa extranjeros.

La teoría sustentada siempre ha sido: "Las desapariciones sólo son producto de las campañas anti-argentinas; muchos de los desaparecidos han pasado a la clandestinidad; otros fueron ajusticiados por sus propios compañeros. Tal vez algunos, muy pocos, han sido víctimas de excesos en la represión".

El general Viola —próximo Presidente designado por los militares— reconoció en una ocasión que hay "ausentes para siempre" como resultado de la "guerra victoriosa" de las fuerzas armadas.

A su vez el Presidente, general Jorge Rafael Videla dió la siguiente justificación en una entrevista que concedió al londinense The Times el año pasado: No reconocemos culpas ba-

jo ninguna circunstancia porque, si hubo necesidad de matar, nunca fue por matar en sí, sino porque uno debía hacerlo para defender valores. La guerra es siempre tristeza y sangre pero, cuando existe una causa superior, esta justificada. (...) De ninguna manera la culpabilidad debe ser admitida".

Las violaciones a los derechos humanos alcanzan todos los niveles. Roberto Cox director del periódico publicado en inglés, Buenos Aires Herald —el único que osaba informar acerca de la situación imperante— debió escapar de Argentina en compañía de su familia ante las amenazas que recibía.

Esta es una infima descripción de la situación que vive la nación sudamericana dominada por un régimen castrense que sigue prolongándose. Un ejemplo vivo del irrespeto que los uniformados sienten por cualquier persona u organización que se interese por la defensa de los derechos humanos la constituye el desagrado oficial con que se recibió la designación del Premio Nobel de la Paz 1980 por Alfonso Pérez Esquivel, un personaje que nunca nadie se ha atrevido siquiera a vincularlo con actividades izquierdistas.

EL DÍA

## VIAJA VIOLA A ESTADOS UNIDOS

BUENOS AIRES, 14 de marzo.—El general Roberto Viola, presidente "designado" argentino, partió hacia Estados Unidos para sostener conversaciones con Ronald Reagan. Tratarán diversos asuntos que enturbiaron en el pasado las relaciones bilaterales, dominadas por la política de derechos humanos del ex presidente James Carter. (EFE, DPA, UPI, ANSA y AFP). (Más información en El Día Internacional, página 9).